
06 2018年2月1日 星期四
编辑：徐敏 电话：87138731 Email：174489706@qq.com

□记者 徐敏

本报讯 近日上午，经济开发区召开第

一届议政会第一次会议。由市人大代表，各

村（社区）、企事业单位的党组织提名推荐组

成的开发区首届议政会成员参加会议，开发

区全体班子成员，开发区各科室、各条线负

责人，各工作片书记、主任列席会议，市人大

常委会副主任陈剑云到会指导。

会议通过开发区议政会章程，听取并审

议开发区 2017 年经济社会发展情况和财政

运行情况的工作通报，票选了开发区2018年

度十大民生实事项目，开展开发区职能科室

效能建设满意度测评及议政员现场问政。

去年，开发区按照继续打造工业经济主

战场和五金制造先行区的总要求，紧紧抓住

转型升级和产城融合两条主线，锻铁军、保

增长、促发展，经济社会各项事业取得较好

发展，连续9年被评为“浙江省优秀开发区”，

在金华市经济开发区综合考评中始终占据

“领头雁”地位。

2018 年，开发区将紧密结合“五个千亿

产业”规划和“十三五”规划，围绕“全面奔小

康，永康新腾飞”的主题目标，抓实强化产城

融合，重塑发展路径；强化小微园建设、拓展

发展空间；强化科技创新，挖掘发展潜力；强

化美丽建设，提升发展品质；强化从严治党，

打造发展铁军“五个强化”，在建成制造强

区、科技高地、生态园区和城市新区上继续

发力。

据悉，开发区2018年民生实事候选项目

共 13 个，经过议政会成员会商和投票，票选

出开发区第二幼儿园建设、安息堂建设、环

境综合整治、堰头小微园建设、道路交通建

设、村集体留用地开发和农房改造等10个项

目为开发区十大民生实事项目。

“开发区经过多年发展取得一定成就，

但与发达地区相比，还存在生产工艺比较落

后、发展空间和后劲不足、人才技术资源储

备等问题。我想问的是，在未来几年内，开

发区在推动工业经济转型升级，实现从传统

五金向现代智造的转变，实现从单一的分散

模式向多元的集聚模式发展方面将采取哪

些具体措施予以强势推进，缩短差距？”在问

政环节，来自浙江林炎集团的议政会成员李

路培直言不讳地提道。

“开发区发展取得的成绩有目共睹，但

开发区的短板明显，摆在面前最大的难题就

是发展空间不足。如何补齐短板，开发区必

须走转型升级之路，加快形成税收稽查、环

保督查、安全监管的倒逼机制，促使企业转

型升级、优胜劣汰。下一步，开发区将从抓

智能制造、抓股改上市、抓内部管理和抓人

才引进着手，用现代企业管理制度，规范行

为、优化结构、挖掘潜力，提高企业核心竞争

力。”面对提问，开发区党工委书记、管委会

主任胡文建现场进行了答复，得到了与会人

员的充分肯定。

当日，议政会成员还就企业环评、小微

园建设、村集体留用地和农房改造具体安排

举措、道路交通建设等工作进行积极问询现

场提问，并结合日常所见所闻、所思所想，广

开思路，提出建议和意见，议政会现场讨论

氛围热烈，充分体现议政会听民声、集民意、

聚民智的效果。

陈剑云认为，开发区议政会是一条基层

民主新路，是政府与群众沟通、接受群众监

督的新平台。作为开发区首届议政会成员，

既是开发区党工委的参谋和助手，也是开发

区发展建设的排头兵；要进一步增强履职责

任感和使命感，接受开发区党工委的领导，

积极参加议政会各项活动，当好开发区建设

的“人才库”和“智囊团”，为开发区建设贡献

应有的智慧和力量。

经济开发区召开第一届议政会第一次会议

“问”出民生实事“议”出企业心声

□记者 徐敏

本报讯 上月 30 日上午，经
济开发区召开纪检监察线工作
年终盘存、新年谋划暨全体干部
廉政谈话工作会议，对开发区全
体纪工委委员、29 个行政村村监
会主任进行“知识充电、责任增
压”式业务培训及工作部署。

会议学习传达了《中共浙江
省纪委关于徐明法违反中央八
项规定精神问题的通报》，开展
廉政谈话，要求与会人员清醒认
识当前反腐败斗争的严峻复杂
形势，坚持全面从严治党，时刻
绷紧纪律“弦”。

会上，开发区纪工委副书记
曹国樑根据中共中央办公厅、国
务院办公厅印发的《关于建立健
全 村 务 监 督 委 员 会 的 指 导 意

见》，我市印发的《永康市村务监
督委员会履职细则》《关于开展
2017 年度村务监督委员会考核
和落实村务监督委员会主任基
本 报 酬 工 作 的 实 施 方 案》的 通
知，向与会人员详细讲解了村监
会主任考核的细则、依据、分配
比例及基本报酬“七不发”的情
形。与会的村监会主任分别结
合各村工作实际畅谈工作体会
以及新一年的计划。

记者了解到，2017 年，开发
区纪工委在市纪委、开发区党工
委的领导下，以体制调整、争创
党风廉政主体责任示范点、监督
检查整改落实为抓手，推动主体
责任落地生根；以狠抓自办案件
和查清查透信访件为重点，做好
监督执纪问责文章，推动全面从
严治党向基层延伸，为开发区全

方面提升农村发展能力、实现经
济社会平稳发展提供了坚强的
保障。

“ 开 发 区 是 工 业 经 济 主 战
场，社会发展排头兵，在经济利
益的驱使下，廉政风险防控和反
腐保斗争形势依然严峻复杂。”
开发区党工委委员、纪工委书记
李红英在会上提出，与会人员要
强化责任意识，严格落实“两个
责任”；做好参谋助手，协助开发
区党工委抓好清廉农村建设；坚
持问题导向，开展农村基层廉政
巡查；统筹各方力量，加大监督
检查力度；保持高压态势，零容
忍 惩 治 腐 败 ，积 极 打 造 一 支 忠
诚、干净、担当的基层纪检铁军，
为大力营造风清气正的干事创
业环境，全面助推开发区新腾飞
作出新的贡献。

开发区部署纪检监察线年终工作谋划新年思路

绷紧纪律“弦”建设清廉农村

□记者 徐敏

本报讯 近日，经济开发区堰
头小学党支部全体党员教师带着
学习用品、生活用品走进一个个
困难少数民族学生家庭，送去冬
日的温暖和祝福。

每到一个少数民族学生家
庭，老师们都详细地询问了解孩
子家长的家庭、健康、收入等情况
和困难，并与家长分享孩子在学
习、生活方面的情况，争取家长对

教育的最大支持，为学生成长出
谋划策，架起家校沟通的桥梁。

据悉，堰头小学是一所典型
的输入型少数民族学校，堰头小
学三分之二以上的学生是少数民
族，生源遍布贵州、云南等16个省
份的侗族、白族、布依族等22个少
数民族地区。一直以来，该校就
坚持以“民族团结教育”，以“民族
文化滋养育人”的理念，推进了各
民族文化之间的交流相融。

针对困难家庭的在校少数民

族学生，该校进行结对与帮扶，定
期组织党员教师深入少数民族学
生家庭，开展“走亲”家访活动。

“组织党员教师与少数民族
困难学生结对，让他们感受到学
校的关心爱护，在充满爱的校园
里幸福、快乐成长。同时，也让学
生家长深深体会到尊重和理解，
凝聚成亲其师、信其道的亲情力
量，进一步形成教育合力，为学校
教育注入源头活水。”堰头小学校
长马兰珍说。

堰头小学开展“走亲”家访行动

党员教师结对困难少数民族学生

近日的一个晚上，第九届铁牛·众泰“欢乐颂”迎春联欢晚会在铁牛集团永康总部欢乐上演。

整场晚会以“走进新时代，踏上新征程”为主线，将贯彻落实党的十九大精神及弘扬责任、担当、品行、

感恩等中华民族优良传统和美德，用喜闻乐见的文艺表达形式，分享企业创新发展的快乐，彰显了铁牛·
众泰紧跟党的步伐，不忘初心，砥砺前行，勇担责任，感恩社会，带领广大员工昂首挺胸迈向新时代的良好

精神风貌。 记者 徐敏 通讯员 徐恩东 摄

欢乐颂 迎新春


